



Les violences routières contre les cyclistes, ça suffit !

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
LE 28 AVRIL 2025



Drame de la route à Noailhac : la Fédération française de cyclotourisme appelle à une action urgente pour la sécurité des cyclistes.

La Fédération française de cyclotourisme adresse ses plus sincères condoléances à la famille du cyclotouriste décédé dans un tragique accident survenu ce vendredi 25 avril à Noailhac (81), lors d'une sortie de l'Union des cyclotouristes revélois. Elle exprime également tout son soutien à son compagnon de route, gravement blessé, à qui elle souhaite un prompt rétablissement. Dix membres du l'UCR participaient à une sortie de groupe lorsqu'un automobiliste a effectué un dépassement, dans un virage, percutant les deux cyclistes de tête. Selon les premiers éléments de l'enquête, l'automobiliste mis en cause présentait un taux d'alcoolémie positif.

Ce nouveau drame s'ajoute à une longue série d'accidents et de violences volontaires visant des cyclistes, et touche directement notre Fédération et ses licenciés.

Alors que le Gouvernement et le collectif d'association s'apprentent à recevoir le rapport confié à Emmanuel Barbe sur la sécurité routière, la Fédération française de cyclotourisme appelle les pouvoirs publics à agir.

Parmi les 14 propositions que nous avons faites, nous demandons :

- **la prise en compte d'une mise en situation à vélo en circulation réelle pour les futurs conducteurs et pour les collégiens** dans les contenus de l'Attestation scolaire de sécurité routière (ASSR) ;
- **des mesures réglementaires pour faciliter l'usage du vélo et la compréhension par les usagers motorisés** par :
 - des panneaux routiers explicites sur la circulation des cyclistes ;
 - une réduction de la vitesse autorisée sur certaines routes ;
 - des règles claires sur les priorités pour les usagers vulnérables.

La délinquance routière que nous constatons va à l'encontre du développement du vélo voulu par l'État et met en danger l'apprentissage du vélo pour les jeunes dans le cadre du Savoir rouler à vélo, dans nos Écoles française de vélo, et pour la remise en selle des adultes.

L'augmentation du nombre de cyclistes et la diversification des pratiques, qu'elles soient quotidiennes, sportives, de loisirs ou professionnelles, nécessitent une acceptation collective du partage de la route et une réponse des pouvoirs publics à la hauteur.

La Fédération française de cyclotourisme, comme d'autres organisations d'usagers, réitère au Gouvernement, sa demande de tenue d'une réunion d'urgence, pour évoquer les dix propositions qui ont fait l'objet d'un [courrier collectif adressé au ministre des Transports le 26 mars dernier](#).

La Fédération française de cyclotourisme demande l'organisation d'un Grenelle de la sécurité des cyclistes, réunissant tous les acteurs de la route pour définir des mesures concrètes.

La sécurité des cyclistes n'est pas une option, c'est une urgence !
Pour en parler ou approfondir le sujet ensemble, contactez-nous :
Attachée de presse - Anissa Sidi-Moussa - 06 74 01 15 30